



## SGCAF - SCG



- Date de la sortie : **07/03/2022**
- Cavité / zone de prospection : **T36**
- Massif **Glières Ablon**
- Commune **Dingy Saint Clair (74)**
- Personnes présentes **Domi Boibessot, Chris Losange et Guy Masson**
- Temps Passé Sous Terre : **7 h**
- Type de la sortie : Prospection,  
Classique, Exploration, Scientifique, Initiation,  
Plongée **Explo**
- Rédacteur **GM**

Petit matin bien frisquet pour les trois vaillants spéléos prenant le chemin du T36 ! Cette fois Domi monte en bottes et celles-ci, aux semelles plastique durcies par le froid, lui donnent l'occasion de quelques pas de danse dans les passages pentus !

Nous filons directement à la zone où j'ai œuvré il y a six jours. Là Chris et moi déblayons longuement, et le passage est maintenant « confort ». Pendant ce temps Domi est descendu en bas du P6 et s'est attaqué au passage menant au puits fossile à descendre, et au sommet dudit puits. Il joue vigoureusement de la massette et de la pelle (pour décaper la glaise). Celle-ci ne résistera pas à sa fougue, pas plus que le morceau de paroi qu'il décolle et qui se met en travers en haut de la verticale. Nous venons en renfort et c'est en deux coups de cartouches que j'élimine l'obstacle, puis décape à la massette les parois complètement pourries, ouvrant ainsi le passage. J'équipe au mieux et nous glissons le long des parois bien visqueuses, pour atterrir 10 m plus bas dans le bel élargissement découvert par Domi il y a une semaine. Quelques marches, dont la dernière demande un équipement, et voilà le seuil de l'inconnu.

Nous descendons au plus direct, délaissant le pont rocheux demandant une courte escalade que Chris ira voir pendant que Domi et moi fouinons plus bas. Domi, justement, s'engage dans un départ de méandre à droite, je le suis un court instant puis prends le parti de m'enfiler dans un passage inférieur un peu malaisé (becquets) ... et je tombe sur un méandre qui s'avère être l'aval de celui emprunté par Domi. Celui-ci me rejoindra via une sévère étroiture où il a du se « déshabiller ». Pendant ce temps, via un passage pincé, j'ai pu descendre deux courts redans et m'arrêter devant un troisième bien lisse mais en belle roche claire. Rejoint par mon camarade je me laisse glisser et nous arrivons devant du « beaucoup plus grand », arrivée de la galerie plongeant depuis le balcon. Mais ça continue à descendre en surcreusement méandriforme bien propre, étroiture puis

ça devient bien raide et je laisse passer mon collègue bien plus à l'aise que moi quand le vide se creuse. Je le suis néanmoins sur 6 à 7 m puis le laisse continuer, c'est bien « sain » mais trop exposé pour moi. Il va aller au moins 15 m plus bas et je le vois éclairer la suite, large, qui continue à plonger, les pierres débaroulent sur 10 ou peut-être 20 m ? C'est enthousiasmant... Ça chauffe à la remontée pour retrouver Chris. Celui-ci a trouvé sur le côté du pont rocheux un petit puits où hiberne une chauve-souris que nous ne dérangerons pas. Nous admirons ce qui semble être un miroir de faille qui guide la plongée de cette galerie dont l'ampleur vaut largement ce que l'on trouve au fond du gouffre de la Combe.

Mais l'heure a tourné et il faut en rester là pour aujourd'hui. D'ailleurs il faudra aménager localement le passage inférieur, et l'équiper sérieusement, car passer par le haut fossile semble délicat, c'est tout fracturé et ébouleux alors que le méandre est si beau dessous...

Rangement et tri du matos, et nous nous extirpons du trou après 7 h de balade souterraine et du rêve dans les yeux !

La topo reste à faire mais Domi a dû s'arrêter vers -130, on peut espérer la cote -150... et que en bas il n'y ait ni trémie ni méandre trop étroit ?

A suivre...



Chris et Domi trient le matos.



Domi sur le pont rocheux.